

Propositions spécifiques

Pour des enfants de 6 à 8 ans

La **Sarabande** place les parents au cœur de l'animation de la vie du groupe et des activités.
Les **Farandoles** accueillent des enfants de 6 à 8 ans pour une découverte de la vie de groupe.

La proposition marine

Elle permet à des garçons et des filles de 11 à 18 ans de pratiquer le scoutisme et le guidisme en apprenant à naviguer, à partir en croisière, à agir pour l'environnement marin, en respectant les conditions de sécurité nécessaires.

Dans les quartiers populaires

La proposition **PleinVent** développe le scoutisme en partenariat avec d'autres associations, auprès de jeunes en difficulté ou issus de milieux précaires.

Les **Unités Soleil** accueillent des jeunes (filles et garçons dans des unités séparées) de grands ensembles souvent à la périphérie des villes pour apprendre à vivre ensemble.

En milieu rural

Les équipes Galaxie pratiquent un guidisme de proximité en s'adressant à des jeunes de 9 à 16 ans regroupées dans des équipes inter âge.

Avec les personnes handicapées

La proposition **Arc-en-ciel** accueille des enfants ou des jeunes souffrant d'un handicap dans les unités scoutées d'enfants valides de leur âge.

Le service **Handicaps** soutient les unités accueillant des enfants et adolescentes handicapées. Ce service fait également la proposition **Vent du Large** destinée aux jeunes adultes handicapées mentales de plus de 17 ans.

Repères

En 1907, Robert Baden-Powell organise le premier camp scout, qui rassemble vingt quatre garçons issus des banlieues pauvres de Londres. Selon lui, chaque jeune possède des qualités et des talents. En les accompagnant, les adultes peuvent les aider à découvrir et à enrichir ces qualités. En appliquant ces principes, Baden-Powell propose de développer le caractère et l'intelligence, la santé physique, l'habileté manuelle, la relation aux autres et à la cité, le bonheur et la dimension spirituelle chez ces jeunes qui, livrés à eux-mêmes, sont les premières victimes du monde moderne.

En France, **dès 1911**, de nombreux éducateurs perçoivent l'intérêt de cette nouvelle méthode d'éducation venue d'outre-Manche. **En juillet 1920**, la Fédération des Scouts de France est fondée par le Père Jacques Sevin, le Chanoine Cornette et Edouard de Macédo. **En 1923** sont fondées les Guides de France, association de scoutisme catholique au service de l'éducation des filles sur les principes du guidisme développés par Lord et Lady Baden Powell.

En 1947, le Jamboree de la Paix réunit à Moisson 25.000 scouts de 70 nationalités différentes, qui apportent la "réponse symbolique de la jeunesse aux déchirements des adultes" et fêtent le retour de la fraternité entre les peuples.

En mai 2004, les assemblées générales des Scouts de France et des Guides de France ratifient à Lourdes la création d'un mouvement unique : Scouts et Guides de France.

Pour plus d'informations,
vous pouvez prendre contact :



www.scoutsetguides.fr

Association loi 1901 reconnue d'utilité publique,
habilitée à recevoir dons et legs

Centre national
54, avenue Jean-Jaurès - 75940 Paris cedex 19
Tél. 01 44 52 37 37 - Fax 01 42 38 09 87

Scouts et Guides de France



Dessiner un nouveau monde

Un nouveau terrain d'expression pour la jeunesse

Les Scouts et Guides de France proposent aux jeunes d'agir en réponse aux nouvelles questions qui engagent l'avenir de notre société : l'environnement et le développement durable, les nouvelles solidarités, la promotion féminine, l'identité des garçons et des filles, l'animation spirituelle et l'éveil à la foi, l'éducation à la paix...

L'association Scouts et Guides de France invite les jeunes à prendre en main leur vie et à s'engager à travers un idéal. C'est par l'apprentissage de la vie quotidienne, par la conduite de projets et par son action personnelle que chacun, chacune va acquérir le sens des responsabilités et participer à la construction de sa personnalité pour devenir un adulte heureux, actif et utile.

Une association qui répond aux attentes des jeunes d'aujourd'hui

Face à une société favorisant l'individualisme et le consumérisme, les Scouts et Guides de France proposent un projet éducatif reposant sur la responsabilité, la solidarité, l'initiative, la créativité et l'autonomie.

Face à l'absence de modèle et face à notre responsabilité d'éducateurs, les Scouts et Guides de France proposent une éducation fondée sur la confiance et la reconnaissance, le rapport à la loi, l'échange au centre de la relation, l'engagement, le respect des différences.

Face à la recherche de sens, les Scouts et Guides de France proposent une référence aux valeurs de l'Évangile : le service, l'accueil, le partage, le pardon, le Christ comme source et fondement. Dans notre pays depuis les années 20 des générations successives de garçons et de filles ont imaginé, entrepris, osé donner une image à leurs rêves, et continué à vivre de cet engagement : c'est le sens de la promesse pour les Scouts et Guides de France.



Un mouvement d'éducation catholique ouvert à tous

Indépendants de tous partis politiques, Scouts et Guides de France sont ouverts à tous, sans distinction de nationalité, de culture, d'origine sociale ou de croyance. Ils témoignent de leur appartenance à l'église catholique par leur lien avec l'église de France et centrent leurs pratiques éducatives sur les valeurs de l'évangile.

Une association reconnue d'utilité publique

Les Scouts et Guides de France sont une association reconnue d'utilité publique. Ce nouveau mouvement d'éducation populaire émane de l'union des Scouts de France (fondés en 1920) et des Guides de France (fondés en 1923). Ils sont agréés comme Mouvement d'éducation populaire par le Ministère de la Jeunesse, des Sports et de la Vie associative. L'association des Scouts et Guides de France est la seule association française de scoutisme catholique reconnue par les instances mondiales OMMS et AMGE. Dans le cadre de son engagement dans la vie sociale et de son projet éducatif, l'association peut participer à des activités d'intérêt général, notamment de solidarité, de sécurité civile et de protection de l'environnement.

Aujourd'hui, l'association compte 54 000 jeunes et 12 000 responsables bénévoles. L'association recense 1 200 implantations locales dans les départements de France métropolitaine et d'outre-mer.

Un mouvement international

Les Scouts et Guides de France sont membres des instances mondiales de scoutisme et de guidisme à travers la Fédération du Scoutisme Français. Les liens de l'association avec de nombreux partenaires dans le monde entier permettent une très large ouverture à l'internationale. Des projets de solidarité internationale sont menés par un grand nombre de jeunes adultes en lien avec les partenaires locaux, engagés pour le développement durable de leur société, dans un esprit de fraternité mondiale et dans une culture de la paix.

Le projet éducatif, un appel à grandir par l'action

Les Scouts et Guides de France ont fondé un nouveau projet éducatif. Il se déploie autour de quatre priorités éducatives :

Construire sa personnalité

Eduquer des garçons et des filles

Vivre ensemble

Habiter autrement la planète

Le mouvement des Scouts et Guides de France veut faire grandir des garçons et des filles pour qu'ils deviennent des hommes et des femmes heureux, utiles et artisans de justice et de paix.



A chaque âge sa pédagogie

Chaque étape de l'enfance, de l'adolescence et des prémices de la vie d'adulte nécessite un apprentissage spécifique pour permettre le développement de la personne. En tenant compte des disparités entre garçons et filles et en restant toujours à l'écoute des attentes et des besoins des jeunes, Scouts et Guides de France proposent une pédagogie et un mode d'apprentissage adaptés aux rythmes naturels de la croissance des jeunes qu'ils accueillent. Cette méthode simple repose avant tout sur l'expérimentation et sur l'accompagnement par de jeunes adultes. Les enfants et les jeunes sont regroupés dans des unités mixtes ou homogènes.



- Les louveteaux, les louvettes et les jeannettes, garçons et filles de 8 à 12 ans

La meute des louveteaux, la ronde des Jeannettes, réunit 25 à 30 enfants, organisés en petites équipes : les sizaines. Imaginaire, grands jeux, activités de plein air... rythment la vie d'équipe. Les enfants prennent confiance en eux en acceptant de petites responsabilités à la mesure de leur âge puis en réalisant des actions tournées vers les autres.



- Les scouts, les scoutesses et les guides, garçons et filles de 11 à 15 ans

Une troupe de scouts ou de guides est constituée de plusieurs équipes de 5 à 7 filles ou de 5 à 7 garçons, qui choisissent de vivre leur projet d'aventure pour une durée quelques mois ou au cours d'un camp. Pour ce faire, chaque jeune tient un rôle au sein de son équipe ; il apprend en agissant et prend ainsi sa progression en main en se dotant de nouvelles compétences.



- Les pionniers, les pionnières et les caravelles, garçons et filles de 14 à 18 ans

A travers le jeu des équipes, les pionniers, pionnières et caravelles sont acteurs d'un projet d'année appelé l'Entreprise. Ce projet (sportif, artistique, de solidarité, technique...) est choisi, organisé, réalisé par les jeunes eux-mêmes. Des adultes sont à leur côté pour les aider à prendre des responsabilités, à construire leurs convictions, à rencontrer d'autres adultes et d'autres jeunes, et à nourrir leur dimension spirituelle. Les jeunes vivent ainsi des expériences qui participent à la construction de leur personnalité.



- Les compagnons et Jeunes en Marche (JEM), garçons et filles de 17 à 21 ans

Les compagnons et les JEM proposent aux garçons et aux filles de 17 à 21 ans d'appartenir à une équipe pour agir, chercher au-delà de l'action, se soutenir et progresser. Ensemble, ils échangent, se forment, voyagent, entreprennent. et réalisent des projets de solidarité nationaux et internationaux.